



ひとみ かがやく子
(学ぶ子 やさしい子 元気な子)

東野だより

八雲町立東野小学校 東野469番地1

・66-2169 FAX66-2059

令和5年12月22日(金)発行

収穫祭から学ぶ

校長 小田桐 智

12月1日(金)、コロナウイルス感染症対策のため実施できていなかった収穫祭を4年ぶりに行うことができました。田植えや稲刈、学習会など全面的にお力添えをいただきました東野山後継者会の皆様、調理全般を担っていただきました保護者の皆様、本当にありがとうございました。



本校においては「ふるさと東野学習」と称し、地域素材の教材化や体験的な活動を位置付けた教育活動を重視しています。今回の収穫祭においては、東野山後継者会長 林昌之様にコメ作りのまともをいただきました。体験学習にはただ体験して終わりではなく、「わかる(理論)」と「できる(実践)」を組み合わせることが大切だと考えています。その後、山後継者会の方々による臼と杵を使った餅つき、保護者の方々による餅づくり、おにぎりづくりを体験させていただきました。子どもたちは笑顔満開でした。そして実食。おいしかったですね。すべてが本当においしかったです。子どもが「自分たちでつくったものを食べると本当に美味しい」を感想をもてたことが何よりの収穫でした。これからも東野の自然や文化、伝統・歴史、産業等を知ることにより、郷土への理解を深め、郷土への愛情や誇りを持ち、そのよさを守り伝え、郷土の発展に主体的に貢献することができる資質や能力の育成をめざしていきます。

今年度、新型コロナウイルス感染症が5類に移行しました。単にコロナ禍以前の姿に戻るのではなく、これまで制限されてきた教育活動のうち、真に必要なものを回復させるとともに、新しい学びの在り方へと進化を図っていくことが本校にとって重要です。

新年も子どもをめぐり、子どもが育つ学校へ、教職員一同努力していきます。ご支援をお願いいたします。



出前授業～田辺陸さん～

12月5日(火)に今年度2回目のセーブスフットサルメインコーチの田辺さんによる出前授業がありました。

3～6年生は、教室で「あなたは何の天才？」というテーマで、田辺さんの貴重な経験をお話を聞いたり、友達を褒めたりする活動をしました。自分のよさやよりよい生き方について前向きに考えることができる授業となりました。

また、1・2年生は、体育館で体を動かしながら楽しく活動することができました。

給食や放課後スポーツクラブでも、児童と温かく触れ合い、子どもたちの笑顔をとくさん引き出させていただきました。

今後も東野小学校に、いろいろな方が来て出前授業をしてもらい、子どもたちの考える幅を広げていきたいです。



オオワシ・オジロワシフィールドワーク

12月18日(月)、19日(火)に、オオワシ・オジロワシフィールドワークに行ってきました。講師は本校教諭の山本先生です。冬のユーラップ川はとて寒かったです。オオハクチョウなども見ることができ、景色がきれいで豊かな自然を感じることができました。肉眼で見ることができましたが、双眼鏡を覗いてその姿がしっかりと確認できたときは、感動的でした。山本先生によるとオオワシ・オジロワシは世界でも生息数が少なく、人里近くで観察できる場所は全道的にも珍しいということでした。どの学年の子どもたちも貴重な体験をすることができました。



野田生カーニバル

12月15日(金)は野田生中学校に行き、野田生カーニバルのイベントに参加してきました。地域の方の音楽団による演奏を聴いたり、中学生が考えたクイズに参加したりして、楽しいひとときを過ごすことができました。他校の小学生や園児も招待されており、みんなを楽しませようという中学生の企画、運営が素晴らしいです。



冬休みの過ごし方

～北海道教育委員会より～

冬季休業は、児童生徒が学校を離れて、家庭や地域の中で、北国の冬に親しみながら心身を鍛えたり、新たな決意をもって一年の計画を立てたりするなど、自主的・自立的に生きる力を身に付けるよい機会であるとともに、自然体験活動やボランティア活動等を通して、思いやりの大切さや生命の尊さを実感するなど、豊かな人間性を培う上でも有意義な機会です。

一方、長期休業中は、児童生徒の生活が不規則になること、問題行動や不慮の事故が発生しやすいことなどが懸念されます。児童生徒の悩みや相談を広く受け止めることができるよう、保護者に家庭での児童生徒の見守りをお願いいたします。

1月の行事予定

1	月	元日 年始休業
2	火	年始休業 学校閉庁日
3	水	年始休業 学校閉庁日
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	
10	水	
11	木	冬季休業終了
12	金	休業後集会 給食なし4時間授業
13	土	
14	日	
15	月	子ども会かるた
16	火	二計測 ALT 来校 子ども会かるた
17	水	職員会議(1・2年生4時間授業 3年生以上5時間授業)
18	木	スキー学習①(1～3年生4時間授業 4年生以上5時間授業)
19	金	クラブ⑤(雪遊び) 移動図書 子ども会かるた 合同新年会
20	土	
21	日	
22	月	子ども会かるた
23	火	ALT 来校
24	水	冬休み作品発表会(3時間目) 子ども会かるた 第6回P子合同会議
25	木	スキー学習②(1～3年生4時間授業 4年生以上5時間授業)
26	金	後期委員会④ ブックフェスティバル
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	ALT 来校 スポクラ 学校だより1月号発行
31	水	研修⑨

楽しい冬休みに!

楽しい充実した冬休みになるよう、病気・事故等に気を付けてお過ごしください。1/12(金)元気な顔で会えることを楽しみにしています。

冬季休業中の連絡先について

●冬休み中に何かありましたら、学校(66-2169)までご連絡ください。

●学校閉庁日期間(12月29日～1日3日)は、以下の緊急連絡先にご連絡ください。

12月29日(金)教育委員会(公民館)63-3131

12月30日(土)～1月3日(水)

役場62-2111